

36 Jahre internationales Eisschnelllauf-Highlight

Natursportereignis zieht tausende Gäste an den Weissensee

Wenn sich der Weissensee von 17. bis 31. Jänner 2026 in eine riesige Natureis-Arena verwandelt, steht Kärnten wieder ganz im Zeichen des Eisschnelllaufs. Mehr als 5.000 Teilnehmer werden bei der 36. Auflage der Alternativen 11-Städte-Tour erwartet – der weltweit größten Sportveranstaltung auf Natureis. Mit Distanzen über 50, 100 und 200 Kilometer bildet das Event auch heuer den sportlichen Höhepunkt der regionalen Eislauftsaison.

Zwei Wochen Spitzensport und Volksfest-Atmosphäre

Seit mittlerweile 1989 vertrauen die niederländischen Veranstalter auf den Weissensee als Austragungsort dieses außergewöhnlichen Wettbewerbs. Ausschlaggebend dafür sind die verlässlichen Natureisbedingungen ebenso wie das starke Zusammenspiel von Gemeinde, Beherbergungsbetrieben und regionalen Firmenpartnern. Jahr für Jahr entsteht so ein internationales Sportereignis, das weit über den Leistungssport hinausstrahlt und den gesamten Ort in Bewegung versetzt.

„Die Alternative 11-Städte-Tour lebt vom perfekten Zusammenspiel vieler Faktoren – vom Wetter über die professionelle Eispräparierung bis hin zum großartigen Einsatz aller Beteiligten“, betont Bürgermeisterin Karoline Turnscheck. „Was dieses Event so besonders macht, sind nicht nur die sportlichen Spitzenleistungen, sondern auch die Emotionen: die Spannung bei den Profi-Rennen, der überwältigende Moment im Ziel nach 200 Kilometern auf dem Eis und die vielen persönlichen Begegnungen, die dem Weissensee während dieser Tage eine ganz besondere Atmosphäre verleihen.“

Extremsport auf höchstem Niveau

Den sportlichen Höhepunkt bildet das 200-Kilometer-Rennen der Profis am 27. Jänner 2026. Dabei erreichen die Spitzenläufer auf Natureis Geschwindigkeiten von über 60 km/h, bei einer Durchschnittsgeschwindigkeit von rund 40 km/h. Auch der aktuelle Weltrekord über 200 Kilometer auf Natureis wurde hier am Weissensee aufgestellt – mit einer beeindruckenden Zeit von 5 Stunden und 11 Minuten.

Zahlen und Fakten

- Größte Eissportveranstaltung der Welt mit über 5.000 Startern.
- In Holland ist das am Weissensee stattfindende Eissportspektakel ein Medienereignis, die Sieger der Profirennen sind gefeierte Volkshelden.
- 9 Amateur- und Profibewerbe, Renndistanzen von bis zu 200 Kilometer
- Der Weltrekord von 5 Stunden 11 Minuten und 1 Sekunde wurde im Jahr 2000 am Weissensee aufgestellt.
- Rund 30.000 Nächtigungen zählt die Region in dieser Zeit (ergibt Wertschöpfung von über 4 Millionen Euro).
- Der Weissensee friert jedes Jahr verlässlich zu. Selbst in wärmeren Wintern, ist Eissport möglich.



Pressekontakt:

Christopher Puntigam, NLW Tourismus Marketing GmbH
9620 Hermagor, Österreich | T +43 4282 3131-319 | E christopher.puntigam@nlw.at